

La ciberdefensa, un asunto vital por el desconocimiento y las leyes pendientes

● El comandante general de Melilla inauguró el segundo curso de verano organizado por la Ciudad y la UGR en el que se abordarán cuáles son las ciberamenazas y cómo el Estado trata de combatir las

D.N. MELILLA

El comandante general de Melilla, Fernando Gutiérrez Díaz de Otazu, fue el encargado ayer de inaugurar el curso sobre 'Ciberdefensa y la tutela de la red' que comenzó ayer enmarcado en la XXIV Edición de los Cursos Internacionales de Verano Ciudad de Melilla. Dijo que este tema es "de vital importancia porque hay mucho desconocimiento sobre la materia en la población en general y porque son muchas las leyes que faltan por elaborarse para garantizar la seguridad de los estados y de los propios ciudadanos ante ataques realizados a través de las redes de comunicación".

Gutiérrez Díaz de Otazu señaló que este curso surgió el pasado año cuando se finalizó el programa 'Fuerzas Armadas, Constitución y conflictos armados'. Explicó que a día de hoy los riesgos vinculados a los ataques informáticos han descendido de prioridad a la percepción de los analistas internacionales por "otros riesgos que se impone, como son los conflictos entre estados o como ha sido el inicio de las actividades del Daesh el grupo terrorista yihadista que se autodenomina Estado Islámico".

Con la llegada de la telefonía móvil y los medios de comunicación masivos y su empleo por los ciudadanos dio lugar a un ámbito de actuación para los delincuentes y por lo tanto, también para la protección de la sociedad, indicó.

Nuevas tecnologías y leyes

El comandante general de Melilla recordó que en los atentados de 11 marzo de Madrid se utilizaron teléfonos móviles con tarjetas que no estaban registradas y a raíz de esto, se llevó a cabo una normativa por la cual todas las tarjetas deben estar dadas de alta.



Las autoridades y los coordinadores del curso, durante la inauguración de este programa.

Tras esta tecnología comenzaron a utilizarse los smartphone o teléfonos inteligentes que han multiplicado todas las acciones que se puede llevar a cabo por terroristas, aseguró. Pero a las técnicas y nuevas tecnologías de la comunicación, apuntó, hay que sumar el empleo masivo y cada día más instalado en los individuos de las redes sociales en las que se expone la vida o las ideas de una persona, en principio de forma anónima, aunque la realidad es que no es así. El comandante general indicó que la pantalla del ordenador o del móvil es un amplificador que hace llegar ese mensaje a cualquier parte del mundo.

Asimismo, Gutiérrez Díaz de Otazu señaló que, aunque ahora está muy de moda por parte de los políticos el borrar sus comentarios y paso por las redes sociales para evitar críticas, lo cierto es que esta información se queda almacenada y no desaparece como puede pensar el usuario.

También estuvo en la inauguración de los cursos la consejera de Cultura, Fátima Mohatar, el presidente del Consejo Consultivo de Andalucía, Juan Cano Bueso, y el decano del Colegio de Abogados de Melilla, Blas Jesús Imbroda Ortiz y el director de los Cursos Internacionales de Verano, Manuel Ruiz Morales.

Un curso actual

La consejera de Cultura, Fátima Mohatar, aseguró ayer que el tema de este curso es de "extraordinaria actualidad e interés". Explicó que en este programa no sólo se analizará el papel que juega la defensa a través de las nuevas tecnologías del país, sino también de la seguridad de cualquier ciudadano que puede verse vulnerada en cualquier momento. "El uso de las redes sociales para exponer cualquier parte de la vida de las personas nos hace vulnerables a aquellas entidades que quieren ejercer algún tipo de ataque ya sea indivi-

dual o de forma nacional", apuntó la consejera.

Mohatar resultó que en 2012 se catalogó el tema de la ciberdefensa como una de las prioridades en la defensa y protección del país y de los servicios esenciales de cualquier sociedad. Señaló que desde el anonimato se puede utilizar este tipo de instrumento, que es muy potente y novedoso, y que es capaz de desestabilizar y pone en peligro en un tiempo récord cualquier sistema de la sociedad. Aseveró que esto afecta a temas de la Administración, las empresas, la industria de nuevas tecnologías y a cualquier persona.

Por otro lado, agradeció a los organizadores, el Consejo Consultivo de Andalucía y el Colegio de Abogados, así como la colaboración del Ministerio de Defensa, la puesta en marcha de esta iniciativa que permitirá a jóvenes y profesionales formarse en esta temática. Indicó que los alumnos de este programa van a poder disfrutar de

las conferencias de los primeros expertos en España en ciberdefensa. Asimismo, felicitó a los coordinadores del curso puesto que han sabido dar un fundamento técnico a estas conferencias de primer nivel.

En cuanto a la participación, hizo hincapié en que se han inscrito más de 60 participantes, lo que implica la buena calidad de estos cursos internacionales de verano. De hecho, recordó que la pasada semana en el proyecto formativo impartido en la ciudad sobre yihadismo se contó con más de 140 alumnos, una cifra que no se alcanza en ningún otro programa de verano organizado por universidades de prestigio a nivel nacional.

Por último, insistió en que tanto por los ponentes de los cursos de las últimas ediciones como por la temática y la formación continua que se ofrece a profesionales y estudiantes universitarios indican que son cursos de primer nivel.

TAPAS ELABORADAS

MENÚS PARA CELEBRACIONES

ABRIMOS TODOS LOS DÍAS

CARTA DE VINO POR COPAS

CARTA DE CERVEZAS NACIONALES

E INTERNACIONALES

PUERTO NORAY, LOCAL 6 | TEL 952 678 107
gastrobarlacala@hotmail.com

la cala

GASTROBAR

Alta gastronomía mediterránea tradicional, fusionada con la cocina Internacional a precios económicos.

Todo ello acompañado de un ambiente agradable, el diseño, la innovación y la creatividad que nos caracteriza.

Síguenos



“Las ciberamenazas son complejas y afectan a todos los ciudadanos”

El comandante en jefe del Mando Conjunto de Ciberdefensa afirmó que tras estos ataques hay, casi siempre, motivos económicos

D.N. MELILLA

El general de división del Ejército del Aire y comandante en jefe del Mando Conjunto de Ciberdefensa de las Fuerzas Armadas, Carlos López de Medina, fue uno de los primeros ponentes del nuevo curso de verano organizado por la Ciudad y la UGR. Centró su conferencia en la ciberdefensa en España y el mando conjunto en Ciberdefensa. Explicó que es necesario resaltar que hay ciberamenazas y que son una de las doce amenazas recogidas en la Estrategia de Seguridad Nacional.

Pero, ¿qué es una ciberamenaza? Destacó que es “un problema extraordinariamente complejo, transversal y de nivel nacional porque afecta a todos, desde el sector público al privado y al ciudadano”. Además, resaltó que “hasta tal punto es complejo que ha motivado el desarrollo de una estrategia específica nacional sobre ciberseguridad”.

La cooperación

En cuanto a quién realiza las labores de ciberseguridad, destacó que en esta estrategia juegan un papel importante algunos ministerios, como el de Interior, Defensa e Industria, además de otros

Un mando único para actuar no de forma individual, sino en colaboración con otros



López de Medina, Gutiérrez Díaz de Otazu y Sánchez Gómez, durante la rueda de prensa.

organismos, como el Centro Nacional de Inteligencia. Pero con un problema de carácter internacional también es preciso contar con la colaboración del Ministerio de Hacienda, Justicia y Asun-

tos Exteriores, apuntó.

El general de división del Ejército del Aire indicó que el Ministerio de Defensa consideró que la solución “eficaz y eficiente” para hacer frente a esas ciberamenazas es establecer una unidad conjunta, por ello se creó el Mando Conjunto de Ciberdefensa, que no actúa haciendo frente a las amenazas en el mundo virtual de forma aislada, sino en colabora-

ción con los tres ejércitos. Asimismo, hizo hincapié en que el componente de la amenaza en ciberespacio es uno de los factores esenciales en otras amenazas que aparecen en esas doce que recoge la Estrategia de Seguridad Nacional en España.

Unos 31.000 ataques cibernéticos en 2014

También intervino ayer en las conferencias de este curso el director del Centro Nacional para la Protección de Infraestructuras Críticas (CNPIC) del Ministerio del Interior, teniente coronel de la Guardia Civil Fernando Sánchez Gómez, indicó que “estamos asistiendo a una amenaza global que tiene múltiples aristas y múltiples vectores, uno de ellos es el ciberespacio y cada vez, debido a la gran dependencia del ciberespacio estas amenazas se vuelven más importantes”. Desde el punto de vista de la protección de las infraestructuras críticas, Sánchez Gómez resaltó que tiene que ver con las charlas que se ofrecieron la semana pasada sobre yihadismo

en este mismo marco de los cursos de verano. Aseveró que preocupa especialmente el terrorismo que puede padecer la sociedad y esta nueva tipología de yihadismo que puede atacar a las infraestructuras básicas que son las que prestan servicios esenciales a la sociedad, como son la energía, el agua, las telecomunicaciones, los servicios bancarios o la alimentación. “El ciberespacio es un vector más que puede incidir en esta nueva tipología de terrorismo islamista no sólo porque se usa para difundir propaganda o conseguir financiación para sus actividades, sino porque a través de las redes pueden atacar esas infraestructuras críticas y dejar a los ciudadanos sin esos servicios

esenciales”, resaltó. En cuanto a los ataques informáticos que hay en España se cuentan por miles, afirmó Sánchez Gómez. Así, el pasado año se contabilizaron 31.000 incidentes cibernéticos, aunque hay muchos más que no se reporta. Sólo 33 fueron para infraestructuras críticas, que “a pesar de que son muy pocos son realmente graves”. No obstante, indicó que lo relevante es la calidad de esos ataques, la peligrosidad y sobre qué objetivo iban lanzados. “Estas amenazas no dejan de ser un tipo de delito más, al igual que hay miles de delitos en el mundo real, también en el virtual hay más incidentes de este tipo”, añadió.

LO DESTACADO

Hoy

Criminalidad informática. Las charlas de hoy se centrarán en ‘Mecanismos legales para la lucha contra los ciberdelitos’, ‘Investigación de la criminalidad en la red’ y ‘Taller práctico de concienciación en ciberseguridad’.

Mañana

Aspectos legales. Las conferencias abordarán ‘Radicalismo a través de la red’ y los derechos legales en Internet.

Jueves

Estrategias. Las ponencias abordarán las medidas de seguridad en la red.

Viernes

Tecnologías. Las charlas se centrarán en la respuesta ante los ataques en las TIC.

ción con los tres ejércitos. Asimismo, hizo hincapié en que el componente de la amenaza en ciberespacio es uno de los factores esenciales en otras amenazas que aparecen en esas doce que recoge la Estrategia de Seguridad Nacional en España.

Por qué hay ciberataques

En cuanto a qué puede ser atacado a través de estas amenazas y cuáles sería los motivos, resaltó que cualquier sistema de información es susceptible de padecer un ataque y que el objetivo central casi siempre está relacionado con el interés económico o estratégico.

Por último, el comandante en jefe del Mando Conjunto por la Ciberdefensa aseguró que este curso de verano no ayudan sólo a facilitar la formación de alumnos y profesionales sobre esta temática, sino que permite acercar las Fuerzas Armadas a la sociedad, “algo que es absolutamente capital”, apuntó. Además, subrayó que sirve para trasladar a los ciudadanos el mensaje de que las Fuerzas Armadas también se ocupan sobre los ciberataques.


**POPULAR TV
MELILLA**

*hacemos televisión
pensando en ti*

sintonizanos en el canal 43 de la TDT

Calle Pablo Vallesca s/n. Edif. Anfora, 2ª Planta. www.populartvmelilla.com. info@populartvmelilla.com